

Precios de suscripcion  
en Murcia.

Mes 7 rs. y trimestre 19.  
A los números de los viernes  
solamente.  
mes 2 y 1/2 rs. y trimestre 7.  
A la cábala 10 rs. un año.

Se suscribe en la administra-  
cion, S. Lorenzo, 11.

# LA PAZ,

DIARIO DE MURCIA,

DE INTERESES MATERIALES, COMERCIO, INDUSTRIA, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripcion  
fuera.

Mes 9 rs. y trimestre 24.  
A los números de los viernes  
solamente,  
mes 3 rs. y trimestre 8.  
A la cábala 12 rs. un año.

Precio de los anuncios tres  
cuartos cada línea.

## MURCIA 2 DE SETIEMBRE.

Por lo mucho que interesa todo cuanto se refiere á nuestro proyectado ferro-carril, copiamos á continuacion el siguiente artículo que publica *El Lunes*, e igualmente lo seguiremos haciendo de los que le sucedan.

### Ferro-carril de Albacete á Murcia y Cartagena.

I.

Pocas materias pudiéramos tratar mas interesantes que el trazado del ferro-carril que ha de unir á Albacete con el puerto de Cartagena, pasando por Murcia, y estableciendo así la comunicacion de la capital del reino con nuestro magnifico arsenal del Mediterráneo. Parece nos escusado hablar de las ventajas que á todas las clases de la sociedad reportan estas vias, cuando por fortuna las toca ya el pais diariamente. Otra cuestion, que puede llamarse de interés palpitante, nos ha de ocupar mas de una vez, y sobre ella procuraremos fijar la atencion de nuestros lectores, mientras llega á ser un hecho la construccion de esta via. Hablamos del trazado mas conveniente de los varios que hasta ahora se han propuesto y defendido por los distintos intereses á que afecta. Pero antes de entrar en esta discusion, ni de esponer nuestro dictámen y las razones que le sirven de fundamento, deber nuestro es manifestar que, ajenos á todo espíritu de localidad, que solo puede ser un obstáculo á la acertada resolucion de estas cuestiones, es nuestro ánimo ilustrar la que nos proponemos discutir, y coadyuvar, en cuanto lo permitan nuestras fuerzas, á que en el trazado de estas líneas solo se atienda á los intereses que legitimamente merezcan tenerse en cuenta. Escucharemos pues gustosos cuantas observaciones quieran hacérsenos, y rebatiremos con las armas de la razon y fundado en el verdadero interés público las que juzguemos que le son contrarias, siempre que no procedan de la pasion que nunca debe presidir en la discusion de tan elevados intereses.

Una de las cuestiones mas importantes y de mas difícil solucion que pueden presentarse en obras públicas, es el trazado de un ferro-carril. Determinar la línea mas conveniente y á propósito para los intereses que debe servir, es un problema cuya resolucion, no solamente requiere todos los conocimientos científicos del ingeniero, si no tambien la mirada estensa á la vez que profunda del esta-

disto, que armoniza todas las relaciones, todas las necesidades, y alcanza, en fin, la combinacion de los intereses del porvenir. Porque si las comunicaciones bien planteadas son la palanca mas poderosa para el fomento de la pública riqueza, nada hay tan funesto como la dislocacion que ocasionan en los intereses de un pais, cuando deja de ser el auxiliar de las condiciones naturales de su desarrollo. Por eso creemos que nunca se dilucidan demasiado estas cuestiones, y si pudiera arredrarnos la magnitud de una empresa superior á nuestras fuerzas, alientanos en cambio el amor de la patria en cuyo obsequio creemos á todos obligados á contribuir con sus luces.

Examinaremos las condiciones que debe satisfacer una comunicacion de este género en cuanto á su trazado, para que llene su objeto: y considerada la que nos ocupa á la luz de los buenos principios económicos, propondremos y apoyaremos la direccion que mejor llene las exigencias del interés público, que será siempre nuestra guía.

Parece que se sigue trabajando activamente para que las obras de ensanche emprendidas en el Teatro provisional, estén terminadas para fin del mes actual.

## NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* contiene lo siguiente:  
Un real decreto en el que se aprueba y publica el programa general de estudios de segunda enseñanza que empezará á regir en el próximo año académico.

El *Boletín* contiene lo siguiente:  
Una circular previniendo á los Alcaldes de los pueblos que no han abonado sus sueldos á los maestros de primera enseñanza, llenen preferente é inmediatamente este servicio.

Por extracto, ALMAZAN.

## NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 30 de agosto.

De la *Correspondencia*.  
—Dice la *Monarquía* que ha corrido la voz de que los moros habian tomado á Melilla. El mismo periódico se niega á creer semejante absurdo y supone, con fundamento que lo que habrá dado

origen á este rumor es una carta del *Parlamento* en que se habla de los ateados de los risfeños.

—Por el ministerio de Fomento se ha resuelto el expediente formado para que los ayudantes de término de obras públicas se denominen en lo sucesivo ayudantes primeros; los de entrada, ayudantes segundos; los auxiliares permanentes, ayudantes terceros; y los auxiliares supernumerarios, ayudantes cuartos; y que los alumnos de la escuela de ayudantes, al concluir los dos años de estudio, se denominen ayudantes en práctica y disfruten el sueldo de 5000 reales.

—Por una real orden fecha del 28 se han aumentado las indemnizaciones y emolumentos concedidos á los ingenieros de caminos, canales y puertos, en vista de que lo que hoy se les abona no basta á cubrir sus pagos de visita con daño del servicio público.

—La recompensa concedida al doctor Morse de los Estados Unidos, autor del procedimiento de comunicacion telegráfica, por diferentes potencias que, como sabemos, ya se habian conveido en premiar á este sábio, asciende á 400,000 francos.

—El puerto de Vigo declarado sucio por vía de precaucion desde que se presentaron algunos casos de fiebre amarilla en el lazareto de San Simon y cuyas procedencias no han estado sujetas en los puntos de España sino á tres dias de observacion, va á ser declarado limpio por el gobierno de S. M. á peticion de la junta provincial de Sanidad.

Idem 31.

—Habiendo llamado la atencion del gobierno de S. M. la frecuencia con que se interrumpe el servicio de explotacion de la línea férrea de Madrid á Almansa, por la accion de las corrientes de agua que proceden de las lluvias y otras causas, ha dispuesto que el ingeniero jefe de la division de los Ferro-carriles de Almansa reconozca con el mayor esmero la línea espresada y proponga los proyectos de obras que sean necesarias para evitar nuevas roturas y entorpecimientos.

—El jueves por la mañana recorrió por primera vez la locomotora todo el espacio

que media desde el puente de los Olmos hasta el de Boquilla en la seccion férrea de Alcudia á Mogente, para llegar á este último punto, lo que se verificará á primeros del mes entrante, solo faltan tres kilómetros. La máquina fué saludada á su paso con vivas aclamaciones. La indicada seccion de Alcudia á Mogente, que consta de 19 kilómetros, quedará á mediados de setiembre en disposicion de abrirse á la explotacion.

—Parece que viniendo de Alcalá de Henares dos carros con gente y equipajes el sábado último, fueron detenidos en el camino por once ladrones; pero una partida de la guardia civil que se presentó en el mismo sitio instantáneamente, prendió á la mayor parte de ellos antes de que pudieran perpetrar el robo.

—Se habla de la próxima aparicion en esta córte de dos nuevos diarios democráticos.

—Por real órden fecha de ayer se ha mandado que la matrícula de segunda enseñanza para el curso de 1858 á 1859 quede abierta desde hoy al 15 de setiembre, ampliándose hasta dicho dia el plazo para los exámenes extraordinarios y de ingreso.

—Un despacho telegráfico recibido en Madrid á última hora anuncia que SS. MM. debian salir á las cinco de esta tarde de Gijon para el Ferrol.

### NOTICIAS EXTRANJERAS.

#### Despachos telegráficos.

Trieste. 29. M. Lesseps ha declarado que Inglaterra no se opone ya á la perforacion del istmo de Suez.

Munich 29. Se dice que la sucesion á la Corona de Grecia se decidirá definitivamente cuando llegue aquí aquel monarca.

### GACETILLA.

**Bonitas y feas.** Ninguna al nacer bonita—supo su gracia quizás,—y ninguna nace fea—por su propia voluntad.—Y unas y otras sin saberlo.—por su cara cada mas,—vienen al injusto mundo—á padecer ó gozar.—Yo bien se que al elegir, cuando venimos acá—pudiendo ser *Serafín*—ninguno fuera *Caifás*.—Si una fea viste bien,—dicen que la sienta mal,—y una bella de trapillo—pasa por una deidad.—A una fea, nadie llega—ó pasa sin saludar;—una bonita no sale—sin un enjambre detrás.—Así son todos los hombres;—y es lo mas original,—que yo tambien soy así—sin poderlo remediar.

**Chúpate esa!**—Fulano, llégate á casa de la señorita T. y dile que te dé la *bata de cola* que llevaba anoche puesta á paseo. Este recado daba ayer á su asistente

la señora de un capitán de *caballería*. El asistente llegó á casa de la señorita de T. Tilin, tilin. Señora, de parte de mi señorita que haga V. el favor de darme la *baticola* que llevaba V. puesta anoche.

Di á tu señora que yo soy de *infantería* que se la quite al caballo de su marido.

**Vuelvo.** Un avaro escribió á otro avaro amigo suyo: Mañana iré á ver á usted y comeremos juntos.

—Muchas gracias, le respondió el otro, aprecio infinito la atencion de usted; pero mañana no estaré en casa.

### NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana san Ladislao rey y san Sandoval mártir de Córdoba.

JUBILEO.

Está en la iglesia de san Antolin.

### NOTICIAS MARITIMAS.

EL ATLAS, hará exactamente un viaje cada 15 dias de Cette á Orán, tocando en Barcelona, Valencia, Alicante y Mostaganem, admitiendo cargo y pasajeros.

Llegará á Alicante, procedente de Cette, el sábado 4 del próximo setiembre, y regresará de Orán el 9 de dicho mes, repitiendo en lo sucesivo en iguales dias su llegada de Francia y de la Argelia.

### NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 2.

Trigo..... fan. de 36 á 50 rs  
Cebada ..... de 16 1/2 á 17

SEDAS.

Siguen sin alteracion.

### ANUNCIOS.

#### A los cosecheros de seda.

El resultado ventajoso que tuvimos en la seda que criamos el año pasado, en la llamada fábrica de la seda de esta ciudad, lo atribuimos á la procedencia de nuestra simiente; testigos de ello, las muchas personas que visitaron nuestras salas y singularmente las respetables corporaciones municipal, real sociedad económica y junta de agricultura de esta ciudad.


Se aumentó nuestro convencimiento cuando vimos que una parte de simiente que nos habíamos procurado de la sierra se perdió del todo, así como en lo general sucedió á los cosecheros de la huerta, mientras que las nuestras dieron un magnífico resultado.

En vista de esto, varios particulares y las citadas corporaciones nos invitaron á que trajéramos iguales simientes para la próxima cosecha, y nosotros agradeciendo este encargo, nos trasladamos á Mallorca y Cataluña á comprar los mejores capullos y á extraer la simiente de

la manera mas conveniente; y con la firme conviccion de nuestro leal proceder, ofrecemos la antedicha simiente á los cosecheros de esta huerta y de la de Quihueta á 45 reales la onza.

Plaza de la Mona núm. 11. Murcia 2 setiembre 1858 — José Roca. — G. Roca.

Horas de despacho de 8 á 12 de la mañana.



**PILULES DEHAUT**

Creemos deber recordar al público que la grande "esperanza" de los médicos de Dehaut sobre todos los demás remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes:

1. De su **composicion**. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el **análisis químico** no podría descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial á la salud.
2. De la **manera de usarlas**. No se toman en ayunas, como los demás purgativos, sino al contrario con buenas comidas, y operan tanto mejor cuanto mas **fortificantes** son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo. — Esta inmensa ventaja permite á los enfermos medicarse hasta su **cura radical** sin que les deengañe la desazon ni la fatiga que causan siempre los demás purgativos.
3. De sus **propiedades**. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humorales (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. — Por este medio curan innumerables enfermedades largas ó crónicas como **herpes, dolores, tenidas, neuralgias, catarras, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del hígado y otras, tumores, lagas y úlceras, etc., etc.**

(Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

Cajita de 1 fr. y de 2 fr. En Paris, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de París, y en toda ciudad, en casa de los principales farmacéuticos, quienes pueden aprovisionarse en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURUN, SAAVEDRA.

Depósito en Murcia, botica del Sr. D. Manuel Martinez, y en Cartagena en la botica del Sr. D. Eduardo del Busto y Menchero. 10—8

### CAPSULAS PERUVIANAS DE BORRELL.

Las gonorreas, purgaciones, y las leucorreas, flujo blanco, se curan en pocos dias por medio de este medicamento el mas pronto, seguro y agradable, entre todos los de su clase.

Exigiré rigorosamente en cada frasco la firma y rúbrica de *Borrell hermanos*.

MADRID: laboratorio químico, calle Mayor, núm. 17. BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. MURCIA: en la botica de Martinez. Cartagena: Onrubia. Alicante: Sebastián. Valencia: señores Capafor y Tarrat. 8

En la peluquería de D. José Bernal, calle de la Trapería, núm. 43, se acaba de recibir un gran depósito de PERFUMERIA de las mejores fábricas de París la que se dará al precio de fábrica.

Tambien se encontrará un variado surtido de postizos tanto de señora como de caballero, los que no recomendamos por ser bien conocido el mérito de las obras de este establecimiento.

En el mismo hace falta un aprendiz.

Por lo no firmado, el Director y Editor, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.